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一、导言 

1. 按照大会 1 9 8 2年 1 2 月 1 3日第 3 7 / 9 9 K号决议第三节，裁军研 

究咨询委员会具有下列职能： 

fe)就联合国或联合国系统内各机枸主持进行的限制^备和裁^领域内研 

究和调查的各个方面，特别是就综合裁军方案一旦确定后，将有关此种研究的 

方案并入综合裁军方案的情况，向秘书长提出咨询意见； 

(b) 作为联合国裁军研究所的董事会； 

(c) 向秘书长提出有关世界裁军运动执行情况的咨询意见； 

&)每当秘书长提出特定请求时，向他揭供关于裁军和限制S备领域内其 

他事项的咨询意见。 

大 会 1 9 8 3 年 1 2 月 2 0 日 第 3 8 / 1 8 3 0号，除其他事项外，请秘书长每年 

就咨询委员会的工作向大会提出报告。 

2. 裁 军 研 究 咨 询 委 员 会 1 9 8 8 年 4 月 2 6 日 至 2 9 曰 和 1 9 8 8年 9月 2 6 

日至3 0日在纽约举行了第十八届和第十九届会议，由墨西哥阿方索。加西亚。罗 

夫莱斯大使任主席。咨询委员会成员名单载于附件内。 

二、裁箄研究咨询委员会的活动 

A . 裁军领域的情况 

3. 咨询委员会按照惯例在两届会议上审议了裁军领域的情况。 

4. 在第十八届会议上，主管裁军事务副秘书长明石康先生发言介绍了这个项 

目。他在说明了苏维埃社会主义共和国联盟和美利坚合众国之间关系甲积极的进展 

后指出，这些进展使得有可能在军备限制和裁^方面取得多边的进展，但目前还看 

不出明确的前进遛路。鉴于即将召开裁军特别联大，副秘书长请委员会就双边谈判 
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和多边谈判之间应保持什么关系并就加强多边进展的办法各自提出看法。 

5. 进行了全面的讨论。广受承认的是，国际环境在某些重要方面有了重大改 

进 。 1 9 8 5年对《不扩散核武器条约》（大会第 2 3 7 3 ( X X I I )号决议，附件） 

进行了积极的审査， 1 9 8 6年 9月在欧洲建立信任和安全措施及裁^问题斯德哥 

尔摩会议得出成功的结果， 1 9 8 6年 1 2月《拉罗遒加条约》生效，都被列为多 

边领域中具体进展的实例，灰边关系中出现了新的态度，在实现真正的核裁^方面 

也确实有了进展， 1 9 8 7年12月締结的《美利坚合众国和苏维埃社会主义共和 

国联盟消除两国中程导弹和中短程导弹条约》《中导条约》就是例证，这些变化被 

视为苏联和美国之间进一步改善裁箄前景，特别是进一步核裁军的前景方面取得的 

大 跳 

6 . 然而，与此同时，委员会指出，在世界上某些存在着区域性动荡不安环境 

的地区，武装冲突和危险局势仍在持续，以致无法建立有利于裁军的条件。据报道， 

不只一次发生了使用化学武器的事件，突出表明迫切需要彻底禁止这种武器，而且 

在某些导弹的扩散以及在尖端常规武器的转让方面也有令人不安的发展。 

7 . 委员会认为，在过去的10年间，有从多边主义转向X边主义的明显变化。 

此外，多边主义在社会和经济领减中和在裁军领域中都陷入了危机。许多发展中国 

家面临着自己无力解决的困难，必须使多边机制变得更为有效。 

8 .委员会普遍认为，双边方法和多边方法并不相互矛盾。相反，它们是互 

为补充的。委员会指出，也许在多边裁军领域中也正在发生一种转变，国际社会 

可以由此进入一个很有前途的发展时期。在这方面，多边协定可促进核裁军和防 

止核扩散，有效地禁止化学武器，在适当的时候处理外空问题，还可以有效地限制 

常规武器和这种武器的转让。 

9 .委员会在第十九届会议上就大会第十五届特别会议，即第三届裁军特别 

联大的结果表示了多种不同意见。副秘书长在开始讨论时说，虽然他对未进过最 

后文件感到失望，但他并不气馁。他指出，虽然该届特别联大在不少问题上有意 
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见分歧，但会上没有发生争论，而且开得很注重实际。他还报告说，提出了不少 

提案和建议，其中好几项提议可能会在大会第四十三届会上提出来。 

10. —些委员持类似的看法，但另一些委员认为，未能通过一份一致同意的最 

后文件对多边裁军事业来说是一个严重的挫折，好几位委员指出，大会第四十二 

届特别会议，即第二届裁军特别联大是于1 9 8 2年在困难的国际环境中举行的， 

而第十五届特别会议则是在取得重大I边进展时举行的，由此得出结论说，超级大 

国之间的灰边进展不会自动地导致多边裁军领域内的进展。 

1 1 . 好几位委员评论了这样一个事实，即第十五届特别会议是在及边《中导 

条约》而开始的国际关系新阶段中作出调整的时期举行的。第十五届特别会议之 

后的几个月内，好几个区域局势中有了积极发展，或许也突出表明了这种情况。 

此，事后看来，第十五届特别会议的结果同国际事态的大势似乎不甚合拍。 

12. 好几位委员指出，这朴多的参与国就各种困难的问题谋求达成协荊一敎协 

议的做法，除了在较低水平求同之外，不大可能取得成功。好几位委员对于今后 

举行类似特别会议的价值表示怀疑.可以考虑的是，最好^出其他办法，例如也 

许可举行专门讨论在联合国范围内适当拟订的具体问题的会议。 

1 3 . 笫十五届特别会议得出了许多经协两一致同意的捍案和建议，这些提案和 

獰议不应放弃，它们可以成为大会第四十三届会议的行动出发点。 

B .咨询委员会的作用 

14. 在其九月份的会议上就咨询委员会的作用进行了广泛讨论。委员会广泛 

支持这样一种看法，即国际局势中新的发展为再次审议咨询委员会发挥职能的情况 

捍供了适当机会。 

1 5 . 咨询委员会的主要目的是向秘书长揭供颇有见地、经验丰冨而独立的意见， 

供秘书长斟酌便用。大家普遍同意，咨询委员会应继续并加强协助秘书长为增进 

裁军方面的进展而作出的努力，从而向联合国提供协助。 
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1 6 . 咨询委员会在仔细审议了这个问题之后回顾，按照目前的委任范围，秘书 

长已经可以请咨询委员会就裁军和军备隈制领域的问题向他提供意见。委员会指 

出，认识到该领域的新发展，委员会可在秘书长希望听取意见时为秘书长效力，委 

员会相信，为了反映这一任务，特别是在联合国范围内的多边裁军领域中的任务， 

宜按照许多代表团在第十五届特别会议期间所提建议改变委员会的名称，以便更准 

确地符合其现有委任中所规定的职责。 

1 7 . 咨询委员会表示，它打算更深入地探讨各种问题，并为此目的对其工作方 

式加以调整。集中讨论一些经适当协蔺后事先决定的具体实质性问题是很有价值 

的。事先编制并分发实质性文件会大大促进明达有序而考虑周到的辩论。不时 

请外界人士和其他方面人士就一些具体问题提供意见和参加讨论也是有益的做法。 

1 8 . 咨询委员会请主席将有关咨询委员会作用的问题的讨论情况提供给秘书长 

参考。 

c.联合国关于裁军的研究 

ia咨询委员会第十八届和十九届会议审议联合国有关裁军研究的事项. 

2 Q 咨询委员会第十八届会议获悉两项调査研究报告已经完成，即关于核战争 

的气候和其他全球性影嘀的研究（A/43/351,附件），以及军备竟赛和军事支出 

的经济和社会后果研究（A/43/368,附件）。关于后一份研究报告，咨询委员 

会收到编写该研究报告的頋问专家组主席罗马尼亚大使孔斯坦廷•恩内的汇报。 

咨询委员会成员注意到该研究报告具有以行动为主的特色.特别是在其结论中（同 

上，第五节）专家组建议进一步审议用途的转移问题（同上，第 1 8娘)。咨询 

委员会希望大会第四十三届会议请秘书长尽可能广泛散发该研究报告。 

2L 关于核战争的气候和其伸全琢性影啊的研究，咨询委员会指出，*实上专 

家们已经全面探讨了这个问题，并列举一场大型核战争可能产生的全球性釤^的科 

学证^。 咨询委员会希望大会第四十三届会议请秘书长尽可能广泛散发该研究裉 

告（ A / 4 3 / 3 5 1 ,附件）, 
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2Z按照四月份第十八届会议的建议，邀请了美国纽约伊萨卡康乃尔大学环境 

研究中心负责全球研究方案的马克‧哈韦尔博士在第十九届会议报导最新的研究进 

展情况，并答复咨询委员会的提问。^韦尔博士在会议上提出了类似核战争的气 

候和其他全球性影咽研究报告的论文，这是从1 9 8 4年以来咨询委员会非常懕兴 

趣的主题。 

22L哈吊尔博士报导说，科学研究继续表明，在北半球相互打一场核大战会产 

生巨大影响，特别是对全世界的农业和粮食供应，包括离冲哭地区很远的国家' 

他强调指出，事前储存的粮食不可能大到足以弥补损失一个生长季节的一小部分。 

即使保守的计算也表明，在这种情况下，核战争间狻it成的死亡人数远大于直» 

响而死的战斗人员。 

24哈韦尔博士在答复咨询委员会成员的问题时承认仍然有许多科学上的不确 

定因素，但是他说这些不确定因素无损于这些结论的合理性。中国、印度、委内, 

瑞拉和西非的个案研究在确定核战争对生态系统造成的其他形式的压力影^,如全 

球气温升高方面也证明是有道理的.他强调指出，科学界一般均持谨慎态度，避 

免从他们的研究结果得出涉及政策的结论。 

2 5.咨询委员会在四月份的会议上讨论了核查问题。为此咨询委员会收到了 

联合国裁军研究所（裁军研究所）编写的背景文件，并听取了裁军事务部出席四月 

份在苏联达戈米斯举行的专家专题讨论会的代表所作的关于核查的多边问题这个主 

题的汇报。 

26. 咨询委员会成员们在讨论过程中强调核查问题和所涉困难的重要性。咨 

询委员会成员们强调这个问题的复杂性，特别突出了核置、安全与建立信任之间的 

关系.许多成员认为建立多边机制以及联合国在这方面可能发挥的作用这些重要 

间题应当是研究的主题。他们提到国际原子能机构的保障制度作业就是这种体制 

的例子。 

27. 咨询委员会九月份会议获悉，第三次专门讨论裁军问题的大会第十五届特 

别会议，提出了一些可能作为^合国研究主題的建议，即多边核查、核武#的发展 

以及常规武器转让的某些问题。 
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.D.世界裁军运动的执行情况 ― 

2a咨询委员会第十八届会议主要集中讨论秘书长向大会第三次专门讨论裁军 

问题会议提出的关于1 9 8 2年开展世界裁军运动以来的执行情况报告（A/S-15/ 

9 ) 。 相互交换意见以后，咨询委员会成员们对开展的各项活动感到满意。他 

们强调专家们就军备限制和裁军领域的各种问题举行区域会议、讨论会和小型会议 

的价值。他们还强调同各区域组织保持密切接触和合作的重要性。 

2a咨询委员会成员作了许多评论，其中有人强调教育界和民选代表们这类社 

会成分必须多多参与世界裁军运动.有人还认为应当加强发挥大众传播媒介的作 

用，以便让新闻媒介更能接受有关活动。他们再次强调用各国语文散发有关资料 

的重要性。 

3a秘书长在提交大会的报告中指出咨询委员会在执行裁军运动方面起的领导 

作用，和参与的价值。 

3 L咨询委员会第十九届会议注意到秘书长关于 1 9 8 8年裁军运动活动方案 

的执行情况报告（A/43/642)。 在审査这些活动时，裁军事务部出版物和世界 

裁军运动处处长强调指出，用多种语文出版有关资料并在全世界传播仍旧是裁军运 

动活动的重要方面。他提请注意在筹备第十五届特别会议的过程中出版的各种资 

料和开展的各项活动，例如关于联合国裁军海报的国际比赛。关于裁军运动的财 

政情况，咨询委员会获悉财政资源巳明显减少，因而需要对各秭项目作出必要调整。 

这些限制因素也会对订于1 9 8 9年开展的活动方案产生影响。 

3Z 咨询委员会指出各会员国向世界裁军运动信托基金提供的捐款额明显减少, 

担心经费短缺会严重影啊进一步活动的开展。咨询委员会强调会员国需要继续给 

予支助，以确保裁军运动继续保持活力，特别需要向信托基金^^自愿揭款，以期 

茌-全世界成功实现各项裁军运动目标。它还强调各非政府组织基金会和信托基金 

以及其他私人来源提供捐助的重要性。 
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33L咨询委员会在两届会议上注意到设于多哥洛美的联合国非洲和平与裁军区 

域中心以及设于秘鲁利马的联合国拉丁美洲和平、裁军与发展区域中心的工作以及 

在尼泊尔加德满都成立联合国亚洲和平与裁军区域中心取得的进展。咨询委路 

%取了有关这三个中心的发展和活动的汇报。在这方面，咨询委员会建议裁军事 

务部在各会员国协助之下，特别按照这些中心所负的任务，加强它们的作用并推展 

它们的工作， 

34 日内瓦联合国办事处非政府组织裁军问题特别委员会和纽约非政府组织裁 

军问题委员会的代表应咨询委员会的邀请，在咨询委员会第十九届会议上发表意见。 

代表们说，第十五届特别会议的结果强调指出，公众必须多支持联合国各项裁军活 

动。他们满意地注意到裁军事务部在特别会议期间和会后已同他们展开合作。 

他们对一般的有关运动的出版物表示满意，虽然他们赞成编写更多的图片材料，用 

更有想象力的文体来介绍有关资料。代表们强调更多地参与规划和推选出席各次 

区域会议和讨论会的代表，从而更广泛地利用非政府组织现有的专业知识的重要性。 

他还希望在一般的联合国裁军活动中发挥更大的参与作用。 

35u他们说，世界裁军运动促使非政府组织团体之间在裁军领域建立通讯网， 

在这个意义上，他们赞赏联合国成立区域中心，这有助于在区域一级开展更多的有 

关活动。但是，代表们对于许多世界裁军运动的活动由于财政资源不足而受到限 

制表示关切。 

36.咨询委员会成员们在交换意见的过程中满意地注意到已改善世界裁军运动 

的活动，主要实现三项主要目标：向公众进行宣传、教育并加深其了解，支持联合 

国在军备限制和裁军领域的各项目标。咨询委员会还注意到正在作出努力，用均 

衡、实事求是和客观的方式在全世界各个区市开展衮车运动。咨询突员会懕谢非 

政府II织各团体在军备限制和裁军领硪以及裁军事务部在领导裁军运动方面所作的 

贡献和建设性努力。 
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三.咨询委员会作为联合国裁军 

研究所董事会进行的活动 

A .裁军研究所主任的职位 . 

3 7 . 咨询委员会指出，自提交上一份报告（A/42X611)以来，研究所前任主 

任利雅乌。博塔先生曽返回日内瓦并在纽约向秘书长亲自报告裁军研究所的管理情 

况。委员会对协助觯决该问题的所有各方表示感谢，并热烈慼谢博塔先生从1980 

年开始任职到任期结束完成其作为研究所主任的工作期间对裁军研究所的领导。 

B.主任关于裁军研究所工作的报告 

3 8 . 按照裁军研究所章程第四条第2H款的规定，主任应就研究所的活动及其 

工作方案的执行情况，向咨询委员会提出报告. 

3 9 . 主任报告说， 1 9 8 7年 9月至 1 9 8 8年9月期间裁军研究所继续执行 

任务。不过，工作的順利进行在很大程度必须靠资金流动增加和更加可靠及其人 

数不多的工作人员的加强。 

4 0 . 主任说，根据咨询委员会的愿望，他已大力展开活动，为裁军研究所争取 

新的自愿捐款，以便为其研究活动方案争取经费.报告审査期间， 1 7个新的捐 

助耆已承诺或提供了自愿捐欵，便1 9 8 9年预算的确定收入比1 9 8 8年预算的 

碉定收入多51. 7396. 

4 1 . 咨询委员会得知，这一期间共发行7种出版物。此外，已开始发行裁军 

研究所的《逋讯》，现已出版两期。正在发展和扩大与其他衮军研究所的关系。 

研究所在苏联世界经济和国际关系研究所的协助下，于1 9 8 8 年 3 月 2 2 日 

日在苏联索契组织了一次有关裁军研究所参加的会议。现在正进行一些项目，主 

任报告对这些项目作了更详细的说明。 
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42.咨询委员会第十九届会议核准了主任关于裁军研究所活动的报告，以便提 

交大会（AZ43Z687)，并就报告中所述的进展向裁军研究所主任及其工作人员表 

示祝贺。咨询委员会注意到裁军研究所出版的研究论文质量提高了，并希望今后 

几年能予以保持。 

43 .咨询委员会对裁军研究所就裁军有关问题进行独立研究的能力不断加强表 

示满意，并相信应鼓励研究所提高潜力，进行专门的或专业性很强的研究。咨询 

委员会强调，必须根据研究所的章程提供适当的财政支助，以确保研究所继续生存 

和发展。 

c . 1 9 8 9年度概算 

44 .咨询委员会在审议研究所1 9 8 9年度梳算时收到裁军^"究所编写的工作 

方案草案和概算文件以及行政和预算问题咨询委员会的报告. 

45 ‧咨询委员会收悉，截至1 9 8 8 年 9 月 2 8 日 ， 1 9 8 9年的确定收入如 

下： 

可 兌 涣 货 ， a 

捐 款 者 

* 阿 縦 

澳大利亚 

*巴哈马 

*巴西 

加拿大 

捐款状况 

认捐 

认捐 

已收到 

认捐 

认捐 

按当地币值 

计算的数^ 

按美元计算 

I—数额 

3 000 

lk koo 

1 000 

2 000 

20 100 

* 新的捐款者。 

a 按1988年 7月份每月槐行汇率计算, 

Digitized by UNOG Library



A / 4 3 / 6 8 5 

C h i n e s e 

P a g e 1 2 

可克换货币 a (续) 

*芬兰 

*福特基金会 

法国 

*希腊 

*匈牙利 

*印度尼西亚 

*荷兰 

*新西兰 

新西兰 

挪威 

捐 款 者 

*斯里兰卡 

*瑞典 

瑞典 

瑞士 

*多哥 

已收到 

认捐 

认捐 

认捐 

已收到 

已收到 

已收到 

认捎 

已收到 

认捐 

认孭 

捐款状况 

已收到 

认捐 

^收到 

认捐 

认捎 

苏维埃社会主义已收到 

共和国联盟 

共 '计 

2 0 0 0 0 0 

芬兰马克 

10000 

荷兰盾 

按当地币la 

计算的数额 

75 000 

瑞士法郎 

500 000 

多岢法郎 

300 

kj 100 

50 000 

220 000 

5 000 

1 O00 

5 000 

k 900 

5 300 

10 000 

50 000 

按美元计算 

的 数 额 

5 000 

25 000 

25 000 

U9 TOO 

1 600 

20 000 
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不可兑换货币 a 

摘 款 者 

*保加利亚 

*印度 

*蒙古 

捐款状况 

认捐 

认捐 

认捐 

苏维埃社会主义已收到 

共和国联盟 

共 计 

1989年自愿资源的镧定收入总M 

按当地币值 

计算的数额 : 

40 0 0 0 

列弗 

. 1 0 000 

卢比 

50 000 

图格里克 

•20 000 

卢布 

按美元计算 

的 数 额 

30 500 

T 300 

18 100 

" 6 TOO 

59g 600 

958 000 

4 6 . 咨询委员会指出，由于主任大力展开筹资活动，捐款者的数目大大增加。 

裁军研究所得到更广泛的支持这一事实说明国际社会日益认识到它的工作价值. 

4 7 . 可用于计算可能的补助金的收入净额为$ 565 4 0 0 ,按照鞏程的规定， 

用这笔钱可支付将要求提供的补助金最高达$ 282 7 0 0 . 不过考虑到章程中规 

定补助金的目的是支付研究所主饪和工作人员的费用，咨询委员会支持主任关于补 

助金只能用来支付一些特别用途开支的请求，因此，委员会建议从联合国经常预 

算中拨出一笔$ 221 100的款项作为1 9 8 9年的补助金。委员会提出这项建 

议时注意到行政和预算问题咨询委员会关于研究所预算草案的1：见。 

48 .包括相当于 S 392, 600的不可兑换货币？S款在内，1 9 8 9年的收入总 

额为$ 1 179 1 0 0 ,但其中拟议的^助金需经大会核准。 
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49.兹将支出估计数开列简表如下： 

项 目 信托基金 补助金 共 ii 

可兑换货币 不可兌换货币 

$ $ $ 

裁军研究所正规工作人员 Uk 900 - 221 100 336 000 

一般临时助理人员 6 000 - - 6 000 

工作人员旅费 30 000 1*1 200 - 71 200 

特设专家工作组 107 000 328 800 - U35 800 

订约承办事务 198 800 18 300 - 21? 100 

研究金方案 29 700 k 300 - 3h 000 

购买和维修办公室设备 lU 000 - - lk 000 

偿还 方案支助费用 25 000 - - 25 000 

用于清偿赤字的捐款 ko 000 - - Uo 000 

共 计 565 hoo 392 600 221 100 1 179 100 

收入节余 565 "00 392 600 221 100 1 1T9 100 

50.建立关于裁军问题的数据库是一个为期三年的项目，其全部经费将按照同 

日本政府締结的一项特定协定由联合国特别帐户利息信托基金提供， 1 9 8 9年 

支出为$ 169, 5 0 0 ,三年费用共计$ 585, 3 0 0 . 
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D ' 1 9 8 9年工作方案 

51-咨询委员会第十九届会议通过了下列工作方案： 

( a )次级方案 1 ：设立一个裁军数据库 

为期三年项目的第三年，设立一个计算机处理的数据库，储存关于联合国文件、 

政府声明、议会记录以及一些特定安全和裁军问题的科学文献方面的数据， 

叫 次 级 方 案 2 : 各 国 安 全 概 念 

继续出版现有的关于包括各国裁军方法在内的各国安全概念专题汇编， 

( c )次级方案 3 :裁军研究所研究金 

向来自发展中国家的少数研究学者提供在裁军研究所从事工#的锸期骈究佥， 

1 9 8 9年研究所预计有四个研究金名额， 

( â )次级方案 4 :欧洲的常规裁军 

目前计划在1 9 8 9年 1月召开原定于 1 9 8 8年举行的一次会议.这次以 

"欧洲的常规裁军：选择和展望"为主题的会议将会有人数均衡的外交官、政府官 

员、和代表各学派的学者和研究人员出席，由于这是国际社会普遍关切的主题，因 

此裁军研究所&会确保有不结盟国家和欧洲以外其他各区域的许多专家参加这次会 

议， 

(e) 次级方案5 ：裁军谈判会议议事录的研究指南 

研究指南将就裁军谈判会议个别议程项目编写，确定所涉问题、追踪讨论过程 

的发展、所提主要提案以及各代表团的立场，其目的是供外交界和研究界使用， 

(f) 次级方案6:维护并发展同各研究所以及各研究所之间的合作 

继续出版1 9 8 8年创刊的季刊"通讯"，用以增进与世界各地的硏究所和专 

家的接触。 
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fe)次级方案7:裁军方面的.核査 

此方案将包括两项活动： 

H完成一项现有研究项目，以便就军备管制核査领域内机载遥感技术的潜力 

制定综合指南； 

(=)拟订一套用以核査目前生效的条约和协定的方法、程序和技术的一项研究 

项目。 

次级方案 8 :裁军和发展 

此方案将包括三项活动： 

H编写一项报告，通过对军事技术支出的影响以及对发展过程中财力和人力 

资源利用情况的研究调查来界定裁军和发展之间的关系； 

a编写一项报告，拟定使资源由军用转为民用的可能战略； 

曰裁军研究所将同裁军事务部合作，负责经由审査现有出版物而监测全球各 

地军事支出的特殊任务， 

( 1 ) 次级方案 9 :第三世界各国的安全 

这个研究项目旨在对第三世界各国的安全作全面分析，开将由第三世界内各不 

同政治和地域的学者组成的小组执行.全面地以及从区域的观点来讨论这个主题， 

同时审查安全的军事战略方面以及安全的经济或非军事方面。 

(3)次级方案1 0 :裁军：与外层空间有关的问题 

1 9 8 8年4月，咨询委员会于裁军研究所在1 9 8 7年年底发表第一次报告 

以后授权研究所展开第二阶段的工作.此阶段工作要进行两年，裁军研究所将具体 

分析防止外层空间^备竟赛的定义和分界的问题.负责此项目工作的约1 5名专家 

来自具有外空能力的世界各区域和国家。 
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( k ) 次 级 方 案 î î ：防御性战略：防御性姿态和裁军 

裁军研究所将会同美国联合国协会和德意志联邦共和国马克斯‧普兰克学会， 

在纽约举办一次座谈会.参与者将包括来自各国的学者、外交人士和军事专家.他 

们将讨论"非挑姅性防御"的问题，以期研究这一构想在低层次军备情况下实现安 

全的裁^措施的可行性，及其对战略思想和战略方法的影响， 

四‧其他事项 

52。咨询委员会注意到会议委员会对咨询委员会会议时地分配办法的考虑.会 

议委员会在其报告（ A / 4 3 / 3 2 ,第 4 1段）内"促请咨询委员会作出更大努力， 

今后避免在大会期间开会"， 

5 3 * 从 1 9 8 6年以来，咨询委员会不得不排定在九月下句举行其年度会议的 

第二届会议，因此不符合大会第34/401号决定第3 4段的规定，也即在大会常会 

期间，大会任何附属机构都不得在联合国总部举行会议，伹经大会明确核可者不在 

此限.凡这种情况都须通过会议委员会征得大会授杈许可. 

54。问题是，咨询委员会作为裁军研究所的董事会，每年必须在其九月会议上 

核可裁军研究所次年的工作方案和预算草案，并建议大会由联合国经常预算拨发一 

笔补助金。咨询委员会必须考虑行预咨委会的建议，因此咨询委员会一定要在九月 

初行预咨委会审査裁军研究所的预算草茱并提出意见后才能开始其审议工作。 

55-讨论期间有人指出，若有必要早些向行预咨委会提出裁军研究所的预算， 

则可能须在五日底或六月就要提出，以便配合行预咨委会的时间表。然而这样的安 

排也许会使裁军研究所主任难以获得次年确定收入的可靠摊款。 

56。咨询委员会令秘书处进一步研究这个问题，以期获得解决办法，并向咨询 

委员会下届会议掙出报告。 
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附件 

裁军研究咨询委员会成员名单 

奥卢耶米。阿德尼吉先生 

法国，巴黎 

尼日利亚大使馆 

大使 

哈吉‧本阿卜杜勒卡德尔。阿祖特先生 

大不列颠及北爱尔兰联合王国，伦敦 

阿尔及利亚大使馆 

大使 

罗尔夫‧比耶纳施泰特博士 

瑞典，斯德哥尔摩 

阿尔瓦和古纳。米达尔基金会 

詹姆斯。多尔蒂教授 

美利坚合众国 

宾夕法尼亚州，费城 

圣约瑟大学 

政治系 

奥姆兰‧沙菲先生 

埃及，开罗 

外交部 

前助理外交部长 

大使 
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康斯坦丁 *埃内先生 

罗马尼亚，布加勒斯特 

外交部 

大使 

阿方索*加西亚。罗夫茱斯先生 

曰内瓦 

墨西哥出席裁军谈判委员会常任代表 

大使 

伊格纳奇‧戈洛布先生 

奥地利，维也纳 

南斯拉夫社会主义共和国大使馆 

大使 

哈梅德先生 

斯里兰卡，哥伦坡 

斯里兰卡外交部长 

今井隆吉博士 

墨西哥，墨西哥域 

曰本大使馆 

曰本驻墨西哥大使 

博里斯‧克拉苏林先生 

苏联，莫斯科 

苏联外交部 

国际组织司 

第一副司长 
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比耶恩‧英格‧克里斯特维克先生 

挪威，奥斯陆 

挪威皇家外交部 

总干事 

卡洛斯.茱丘加。埃维亚先生 

日内瓦 

古巴常驻联合国代表 

大使 

梁于藩先生 

中华人民共和国，上海 

外事局 

大使 

罗纳德。.梅森爵士 

大不列颠及北爱尔兰联合王国，布赖顿 

苏塞克斯大学分子科学学院 

威廉‧埃特基。姆布穆瓦先生 

喀麦隆，雅温得 

外交部 

前外交部部长 

#弗雷德‧米勒博士教授 

德意志民主共和国，波茨坦 

政治学和法律研究院 

国际关系研究所 

卡洛斯'奥尔蒂斯'德罗萨斯先生 

法国，巴黎 

阿根廷大使馆 

阿根廷驻法国大使 
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埃德加'皮萨尼先生 

法国，巴黎 

法兰西共和国总统任命特派团 

马哈拉贾克里希纳。拉斯戈特拉先生 

大不列颠及北爱尔兰联合王国 

弗里德里希。露特博士 

意大利，罗马 

德意志联邦共和国大使馆 

特命全权大使 

阿马达。塞加拉女士 

厄瓜多尔，基多 

外交部 

大使 

阿加。夏希先生 

巴基斯坦，伊斯兰堡 

伊斯兰堡国际事务理事会主席 

巴基斯坦大学国际关系名誉教授 

塔德鸟斯。斯特鲁拉克先生 

奥地利，维也纳 

波兰常驻联合国办事处和其他国际组织代表 

大使 

每当咨询委员会以^^研究所董事会的身份执行其职务时，裁:究三;'壬贾 

雅塔。达纳帕拉先生即成为Ï事会的当然董事， 
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